

ABSTRAK

Arizatur Riskayah, 2021, Sistem Seleksi Penerimaan Peserta Didik Baru Berprestasi di Madrasah Aliyah Negeri 1 Pamekasan, Skripsi, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura, Program Studi Manajemen Pendidikan Islam, Dosen Pembimbing: Dr. Abdul Aziz, M. Pd. I

Kata Kunci: Sistem Seleksi; Penerimaan Peserta Didik Baru

Penerimaan peserta didik baru merupakan salah satu mekanisme dari manajemen peserta didik yang sangat urgen dalam penyelenggaraan pendidikan menyongsong tahun ajaran baru yang lazimnya disingkat dengan PPDB. Dalam PPDB umumnya terdapat proses seleksi yang bertujuan untuk menyaring dan memilih/menentukan calon peserta didik yang sesuai dengan standar yang ditetapkan oleh lembaga. Selain itu untuk memetakan peserta didik agar nantinya memperoleh layanan edukasi yang selaras dengan kompetensi yang dimiliki. MAN 1 Pamekasan menerapkan sistem seleksi dalam penerimaan peserta didik baru, seperti halnya dalam penyeleksian peserta didik jalur prestasi. Fokus dalam penelitian ini yaitu: a). Bagaimana sistem seleksi penerimaan peserta didik baru berprestasi di MAN 1 Pamekasan; b). Bagaimana faktor pendukung dan penghambat dalam sistem seleksi penerimaan peserta didik baru berprestasi di MAN 1 Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis deskriptif. Sumber data dalam penelitian ini diperoleh melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Informannya adalah Kepala Madrasah, Waka Kesiswaan, Panitia PPDB, dan Siswa. Sedangkan dalam pengecekan keabsahan data dilakukan melalui perpanjangan keikutsertaan, ketekunan pengamatan, dan triangulasi.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa a). Sistem seleksi penerimaan peserta didik baru berprestasi meliputi perencanaan dan pelaksanaan. Dalam perencanaan, MAN 1 Pamekasan mengajukan permohonan izin ke KANWIL untuk membuka PPDB jalur prestasi dan diresmikan. Kemudian melakukan sosialisasi ke SMP/MTS, sambil lalu panitia bagian akademik menyiapkan soal untuk proses penyaringan kelas jalur prestasi. Sedangkan dalam pelaksanaan, MAN 1 Pamekasan menggunakan sistem tes masuk secara online dan offline. Setelah itu diadakan tes peminatan yang dikemas dalam bentuk angket secara online. Untuk penentuan penerimaan peserta didik MAN 1 Pamekasan didasarkan atas hasil tes yang telah dikerjakan oleh calon peserta didik baru, kemudian ditambah nilai prestasi yang dimiliki calon peserta didik dan dijadikan satu, kemudian dibuatlah ranking. Dari semua peserta itu diambil peserta didik terbaik untuk masuk kelas unggulan. Selain itu kelengkapan berkas juga diseleksi, b). Faktor pendukung dan penghambat dalam sistem seleksi penerimaan peserta didik baru berprestasi di MAN 1 Pamekasan. Faktor pendukung pelaksanaan seleksi yang ada di MAN 1 Pamekasan yaitu terdapat soal; teknisi terlatih; berbasis IT; program-programnya yang menarik; reward jalur prestasi; dan prestasi madrasah. Sedangkan faktor penghambatnya yaitu semi online; kendala server; berkas-berkas yang kurang lengkap; peserta tidak melakukan registrasi; mindset masyarakat tentang MAN 1 Pamekasan seperti pesantren masih membekas; dan Lokasi madrasah yang kurang strategis.